

México cae 7 escalones en el Índice de Libertad Económica (El Financiero 13/01/12)

México cae 7 escalones en el Índice de Libertad Económica (El Financiero 13/01/12) Eduardo Jardón Viernes, 13 de enero de 2012 Lugar 54 de 184; es la peor posición en 10 años. Hunden al país la narcoviolencia y corrupción: HF. Estado de derecho, muy debilitado; seguridad, desafío. - Fuerte caída de México en libertad económica México retrocedió siete posiciones en el Índice de Libertad Económica 2012, que elabora Heritage Foundation (HF), debido a la violencia relacionada con el narcotráfico y a la creciente corrupción. El país obtuvo 65.3 puntos en el indicador, el nivel más bajo desde 2007. Con esta puntuación se ubicó en el lugar 54, de un total de 184 economías previstas en el estudio; además, ésta fue su peor posición en diez años. Según el informe, el descenso en el índice está entre los diez más significativos a nivel global, lo que revela que sigue habiendo graves problemas en la economía. El organismo señaló que el Estado de derecho se ha visto gravemente debilitado por la violencia y la inestabilidad social, relacionadas con el tráfico de drogas, y prevé que continúe el desafío a la seguridad pública por parte de los grupos criminales. Otras de las debilidades institucionales son la creciente corrupción y la escasa protección a los derechos de propiedad privada. "La corrupción se ha generalizado desde hace años, y la mayoría de las entidades fiscalizadoras del gobierno carecen de independencia operativa y presupuestaria", destacó el estudio. Según HF, el programa de reformas para hacer frente a estas deficiencias ha sido amplio, pero su progreso lento y marginal. Retrocesos De diez rubros considerados en el índice, el país retrocedió en seis de ellos: en ausencia de corrupción, gasto público, libertad fiscal, libertad en los negocios, comercio internacional y libertad en inversión. Las puntuaciones más bajas correspondieron a libertad en Estado de derecho, donde la ausencia de corrupción quedó con 31 puntos, su menor nivel desde 2000. En derecho a la propiedad, se evaluó al país con 50 puntos, cifra similar a la del año anterior. Al respecto, el documento apuntó que el respeto a la ley ha disminuido, ante los esfuerzos fallidos para controlar el tráfico de drogas y la violencia relacionada con este ilícito. Los rubros en los que el país salió mejor calificado fueron libertad fiscal, con 80.7 puntos, y libertad comercial, con 82 puntos. El informe indica que en general, el desempeño económico del país está por debajo de su potencial; aunque el marco regulador es más ágil, las deficiencias en el entorno empresarial, incluyendo la rigidez en el mercado laboral y las barreras no arancelarias, siguen socavando la eficiencia económica. Asimismo, se destaca que la economía depende en gran medida de las relaciones comerciales con Estados Unidos y de las remesas de los trabajadores que residen en ese país. Para el organismo, el presidente Felipe Calderón ha logrado importantes avances en las reformas relacionadas con temas judiciales, fiscales, jubilaciones y electorales, pero la libertad económica no ha progresado, y no se muestran cambios en la desregulación de las telecomunicaciones o en la apertura del sector energético. En su reporte, el organismo señaló que es probable que el Partido Acción Nacional enfrente un serio desafío en el proceso electoral de este año, ante el resurgimiento del Partido Revolucionario Institucional.